



Lettre circulaire N° 1 – janvier 2025

De Gabriela Ortiz - Renforcer le marketing d'une cooperative locale
Un projet de coopération par l'envoi de personnes de Comundo

!Hola chic@s!



Depuis plusieurs semaines, je me prépare pour ce départ qui marque le début d'un grand changement. Après des mois de réflexion, de recherches, et un processus de sélection intense et riche en émotions, je suis enfin prête à partir avec Comundo. Un nouveau chapitre s'ouvre, et c'est avec joie que je me lance dans l'exploration de nouveaux horizons. Je vais rejoindre le nord du Nicaragua en tant que collaboratrice en marketing et vente. Cet engagement promet d'être une expérience profondément humaine, riche en apprentissages et en découvertes. Même si je dois avouer que l'idée de partir pour deux ans me semble encore irréelle. À travers ces lettres circulaires, j'espère vous embarquer un peu avec moi, et vous faire voyager à mes côtés.

Adresse de contact - gabriela.ortiz@comundo.org

Comundo envoie des coopérant-e-s au Kenya, en Namibie, en Zambie, au Nicaragua, en Colombie, en Bolivie et au Pérou.

Votre don rend ces missions possibles. Vous trouverez des informations sur les possibilités de dons à la dernière page.





Lettre circulaire N° 1 – janvier 2025

De Gabriela Ortiz - Renforcer le marketing d'une cooperative locale
Un projet de coopération par l'envoi de personnes de Comundo

Entre excitation et incertitudes

Le départ approche à grands pas et je ressens un mélange d'excitation et d'inquiétude. Je me surprends à imaginer ma vie au Nicaragua : à quoi ressembleront mes journées ? Quels défis et aventures m'attendent ? Comment vais-je m'intégrer dans ce nouvel environnement ? Et beaucoup d'autres questions.

Bien que familière avec la culture latino-américaine, je dois avouer que le Nicaragua reste un mystère pour moi. Tout est encore à découvrir.



Situé en Amérique centrale, le Nicaragua est un pays riche en biodiversité et en paysages variés, où l'agriculture, notamment le café, occupe une place centrale. Cependant, il fait face à des défis majeurs : pauvreté, inégalités sociales, impacts du changement climatique et un contexte politique complexe. Ces difficultés touchent particulièrement les petits producteurs ruraux, qui luttent pour améliorer leurs conditions de vie.

Malgré tout, la résilience et la solidarité des communautés locales sont impressionnantes. Leur force collective, alliée à une riche diversité culturelle, offre un terrain propice aux initiatives de coopération et de développement durable et de coopération peuvent avoir un impact significatif. C'est dans cet esprit que je m'appête à m'investir dans cette aventure.



Prodecoop lors d'une exposition

Une fois au Nicaragua, je rejoindrai l'équipe de Prodecoop à Palacagüina, une petite municipalité rurale du département de Madriz. Prodecoop est une coopérative de producteur-trice-s de café, fondée en 1993, qui regroupe plus de 2 700 familles. Sa mission est de promouvoir le développement durable et d'améliorer les conditions de vie des producteur-trice-s grâce à la production et la commercialisation de café de qualité. Elle valorise des principes d'équité de genre, de durabilité et de transparence. À travers diverses initiatives, Prodecoop soutient ses membres par des formations, des programmes de sécurité alimentaire et de gestion des ressources naturelles. Son objectif est d'améliorer continuellement la qualité de la production et de renforcer la résilience des familles productrices face aux défis climatiques.



Famille productrice - Prodecoop



Lettre circulaire N° 1 – janvier 2025

De Gabriela Ortiz - Renforcer le marketing d'une cooperative locale
Un projet de coopération par l'envoi de personnes de Comundo



Ville de Estelí

Premiers pas dans l'aventure

Les premiers mois sur place seront dédiés à mon adaptation. On estime qu'il faut environ trois mois pour s'adapter aux spécificités locales et devenir opérationnelle dans ce type de projet. Ce temps me permettra également de m'approprier mon poste de travail et prendre mes marques au sein de la coopérative et de l'équipe. Après avoir échangé avec quelques membres de Prodecoop, j'ai hâte de les rencontrer en personne et de mieux les connaître.

Les premières semaines seront l'occasion de m'installer : trouver un logement, découvrir mon environnement, prendre mes repères et assimiler les codes culturels. Important pour trouver ma place.



Palacagüina est un village entouré de collines et vallées, aux paysages magnifiques comme le canyon de Somoto, connu pour ses formations rocheuses et ses rivières idéales pour la randonnée et le kayak. À environ une heure de route se trouve Estelí, « El Diamante de las Segovias », réputée pour ses fabriques de cigares et ses alentours riches en nature. C'est probablement là que je poserai mes valises.



Lors de ma fête de départ, à Genève

Des au revoir pleins de belles énergies

J'ai eu la chance de partager un très beau moment avant ce départ, un instant plein de joie et de belles énergies qui a lancé le compte à rebours de cette aventure. Vos encouragements et la force que vous m'avez transmise m'accompagneront tout au long de ce voyage. Merci pour votre soutien, c'était un cadeau de Noël en avance. Les prochaines nouvelles arriveront dans quelques mois, depuis le Nicaragua, avec mes premières impressions et découvertes. J'ai hâte de partager avec vous les étapes de cette aventure, et j'espère que mes lettres éveilleront votre curiosité et l'envie de me suivre dans ce voyage.

Je vous souhaite un très joyeux Noël et de belles fêtes de fin d'année, remplies de joie et de moments précieux avec vos proches.



Lettre circulaire N° 1 – janvier 2025

De Gabriela Ortiz - Renforcer le marketing d'une cooperative locale
Un projet de coopération par l'envoi de personnes de Comundo

Des coopérant·e·s pour un monde plus juste

Et si le droit à une vie digne et saine, sans violences et dans la sécurité, ne s'appliquait plus ? Et si l'accès à l'éducation n'était plus assuré comme clé vers une formation et un travail digne ? Ou si la seule solution était de partir à l'étranger pour réussir à nourrir sa famille restée au pays ?

Avec près de 70 coopérant·e·s sur le terrain, Comundo améliore les conditions de vie et renforce les droits humains de populations vulnérables ou précarisées en Amérique latine et en Afrique, avec une attention particulière pour les enfants, les jeunes et les personnes âgées. Ceci grâce à l'échange de connaissances et d'expériences de nos coopérant·e·s avec des organisations partenaires locales, à la mise en réseau des acteurs engagés et à l'encouragement de l'apprentissage mutuel.

En tant qu'organisation de la société civile suisse, Comundo contribue à la réalisation des Objectifs de développement durable de l'Agenda 2030 de l'ONU. Elle associe l'expérience concrète des coopérant·e·s dans les pays d'intervention à l'action politique et à la sensibilisation de la société en vue d'atteindre un monde plus juste.

Comundo

Bureau Suisse romande
Rue des Alpes 44
CH-1700 Fribourg
Tél. : +41 58 854 12 40
Mail : fribourg@comundo.org
www.comundo.org



**Votre don en
bonnes mains.**

Votre don aide !

Comundo couvre le coût total des engagements des coopérant·e·s (formation, moyens de subsistance, sécurité sociale, coûts de projet). Cela n'est possible que grâce au soutien fidèle de nos donatrices et donateurs. Nous vous remercions de tout cœur pour votre aide.

Compte de don

CCP : 17-1480-9

IBAN : CH89 0900 0000 1700 1480 9

Faites un don avec TWINT !



Scannez le code QR avec
l'app TWINT



Confirmez le montant et
le don



**Scannez ce code et visitez mon site de sensibilisation
en ligne !**

